

EDITORIAL —

Significado de la posible alianza Orlich - Ulate

Se han entablado negociaciones para una posible coalición electoral de los Partidos Liberación Nacional y Unión Nacional. Han figurado como gestores del movimiento algunos personajes de nuestros círculos oligárquicos, interesados, según ellos, en impedir que el Dr. Calderón Guardia vuelva al poder y, con él, el comunismo.

El pretexto aducido para la posible alianza electoral entre el liberacionismo y el ulatismo no responde más que en cierta medida a la verdad. Es decir, puede ser verdadero móvil de esta componenda el interés de asegurar la derrota electoral del calderonismo, más no el de impedir el retorno de los comunistas al Poder a través del Dr. Calderón. En primer lugar, porque los comunistas nunca han estado gobernando en Costa Rica. La afirmación en contrario no pasa de ser un recurso de la propaganda engañosa de la reacción. En segundo lugar, porque el Dr. Calderón Guardia y la dirección de su partido están tan lejos de Vanguardia Popular, o más lejos, que como están situados don Otilio Ulate y don Francisco Orlich. Es posible que existan algunos simpatizantes del Partido que por desorientación todavía crean que el triunfo de Calderón Guardia constituya un mal menor que el triunfo de Orlich, por ejemplo, pero esa desorientación es más bien el producto de la propaganda torpe que hacen los enemigos del calderonismo calificándolo de "aliado del comunismo".

El candidato liberacionista, señor Orlich, ha aclarado que su partido sólo entrará en la fusión si el Partido Unión Nacional, es decir, el ulatismo, se le pliega, toda vez que el Partido Liberación es más grande y está mejor organizado que el ulatismo. El señor Orlich expresó también que don Otilio había informado tendenciosamente sobre las conversaciones habidas para pactar la coalición.

Es indudable que entre las filas del liberacionismo y aun en sus propias esferas dirigentes (excepto el grupo de Figueres) existe cierta resistencia a que su partido entre en una componenda con el ulatismo. Especialmente, si tal componenda se hace en favor del señor Ulate. Las declaraciones de don Chico parecen indicar que definitivamente su partido sólo acepta la alianza con Ulate a base de su candidatura, de la candidatura del señor Orlich.

Don Otilio, mientras tanto, mete bastante bulla respecto al peligro calderonista y utiliza un lenguaje violento para combatirlo, en la esperanza de lograr que prive en la componenda su propia candidatura, o cuando menos que sus intereses salgan bien librados de la alianza que se negocia.

Pareciera ser claro que haya o no entendimiento pre-eleccional entre Orlich y Ulate, si lo habrá en el periodo post-eleccional, en el sentido de que si hay segundas elecciones el ulatismo y el figuerismo se unirán para oponerse al calderonismo, en el supuesto de que la candidatura del Dr. quede en pie para ir a la segunda vuelta.

Pero no son los aspectos politiqueros de esta posible componenda los que nos interesan, ni deben interesar al pueblo. Hay otras cuestiones más profundas y trascendentes que ver en todos estos manejos entre los grandes partidos.

La primera cuestión que salta a la vista es que no se han planteado cuestiones de principios ni cuestiones programáticas, como obstáculos posibles a la coalición que se gesta. Hay o no fusión según acepte o no Ulate ir de enchimiento de Orlich, o viceversa. Pero no hay cuestiones de principios que separen ambos partidos. El señor Orlich habló de que la lógica indicaba que el Partido más pequeño debía de plegarse al mayor y que, por tanto, era don Otilio quien debía sacrificar su candidatura. Pero no dijo que hubiera cuestiones de otro orden que dificultaran la alianza electoral.

El Partido Liberación ha blasonado siempre de ser un partido "doctrinario" un partido de principios. Ahora bien, en nombre de qué principios se une con el Partido del señor Ulate? El liberacionismo sabe que don Otilio ha sido, es y será, un portavoz incondicional del imperialismo y de la oligarquía nacional. Don Otilio oculta esto. Entonces, una partido que dice haber surgido para desplazar del poder a la oligarquía, no encuentra ningún inconveniente en unirse con un sector de ella movido solamente por cálculos electorales.

(Pasa a la Pág. 4).

"ADELANTE"

DIRECTOR:
MARIO SOLIS P.

ADMINISTRADOR:
RODRIGO CARVAJAL

APARTADO 2009
EDICION Nº 457

IMPRESO
IMPRESA ELENA S. A.

QUISTES PODRIDOS...

blancas, políticos desprestigiados y entreguistas millonarios que robaron y explotaron a su pueblo) se unieron a los desfiles llevando una corona de flores al Monumento Nacional. Los patriotas que en 1856 defendieron la soberanía de Centro América contra los filibusteros yanquis, y en cuya memoria se erigió el Monumento de haber podido les habrían arrojado la corona a la cara. Era un insulto para los héroes del 56.

Doña Berta de Gerli hizo desfilar la carreta sin bueyes que con café de Costa Rica le mandará a las nazis alemanas. ¿Qué tienen que ver los nazis alemanes con nuestra independencia, a no ser que la adversan? ¿Qué tienen que ver con la paz que ama nuestro pueblo los provocadores de la guerra en Alemania? La carreta sin bueyes era un quiste introducido a la fuerza en las fiestas de la independencia nacional.

Finalmente, en San Ramón, por los altoparlantes, el cura de esa localidad irrumpió súbitamente en un discurso no programado, en el que comparó y elogió a "los dos más grandes gobernantes de nuestro tiempo" (textual): el presidente Kennedy y el generalísimo Franco. — La comparación de ambos mandatarios es correcta. Ahora Kennedy y Franco están en la misma trinchera, luchan por la misma causa y piensan igual en todo. Lo irrisorio e insultante es elogiar a Kennedy y a Franco en la fiesta de la independencia nacional costarricense. El cura de San Ramón fuera de ser ignorante, es un mal patriota.

Los festejos del 15 de Setiembre deben tener una profunda y fuerte esencia nacional. No se les debe desvirtuar con injertos entreguistas que más que nada insultan a nuestra Patria. Recogemos así una protesta general.

GUSANOS ENCHILADOS

Esos pobres gusanillos de La Nación, como buenos gusanos, no pueden ver bocado en boca ajena y por eso están enchiladísimos porque 58 costarricenses viajan en avión expreso a Cuba. A los gusanos, no les puede caber en su minúscula cabecilla, que humildes y honrados ticos puedan darse esos lujos de viajar al extranjero y menos a esa Cuba de Fidel.

¿Quién dispone semejante barbaridad? ¿Cómo puede ser que personas de "escasos recursos" dice la Columnilla, hagan ese viaje así por así y más encima se hospeden en lujosísimos hoteles allá en La Habana? ¿Que horror, dicen los gusanillos, cómo derrochan la plata los cubanos, mientras están ayunando y comiendo bagazo y zacate sin sal ni manteca.

Nosotros, que fuimos a despedir a esos humildes ticos, hemos sentido una de nuestras más gratas alegrías, al ver a los trabajadores en camisa y con los zapatos bien lustrados, tomar el avión para Cuba; sí, un avión expreso, especial... para estos nuevos embajadores del pueblo. Qué emoción más pura y limpia, llevaba aquella muchacha campesina de Coronado, estrenando un vestidito blanco, sencillo como ella! Y aquella doña Julia de ochenta años, feliz como una colegiala quinceañera porque iba a ver la gran Revolución Cubana. Y aquel obrero, y este estudiante, y esta madre que va con sus hijos, y estos campesinos que compraron zapatos nuevos para ir a Cuba!, esos son ahora los nuevos turistas, los nuevos embajadores de la paz y la amistad entre dos pueblos hermanos. No van ellos a hacer grandes negocios, ni a cumplir misiones secretas diplomáticas, con la billetera llena de dólares. No, señores gusanillos. Tienen ustedes razón de estar enchilados, enchiladísimos... Ahora es otro cantar: cuando los trabajadores son dueños de los medios de producción y están en el poder, también ya tienen derecho a viajar decentemente, a ocupar los medios modernos de transportes que la civilización ha creado. ¿Que piensan ustedes, pobres gusanillos, que sólo los gerentes de empresa, los Sabundra, y los riquillos tienen derecho a contratar viajes con las empresas de aviación?

Perdón, señores gusanillos: nos hemos equivocado; los trabajadores ticos todavía no están en el poder es verdad, son ustedes los que tienen la sartén por el mango, pero como ahora la mitad del mundo es socialista, entonces, esos países amigos, dueños y señores de sus riquezas, se dan el lujo de invitar a los trabajadores de los países capitalistas. Así es la cosa, estimados gusanillos, no sean ustedes tan mal pensados; no se imaginen otros arreglos misteriosos...

CIRCULACION MAS AMPLIA...

con las agencias un cuidadoso análisis del actual estado de cosas, encontrará que hay entre el pueblo un amplísimo campo para la venta del periódico. Pero lo primero es realizar cuidadosamente el análisis. Es necesario recoger experiencias y observaciones de todos los amigos y distribuidores del periódico. Una vez hecho eso, todos estarán listos para emprender sobre bases firmes el trabajo. Tengo plena confianza en que, gracias al esfuerzo de todos los amigos de ADELANTE, el resultado será muy bueno.

En cuanto a la importancia del periódico, el Lic. Mora nos dijo:

—Durante los últimos años han hecho un gran esfuerzo, todos los que colaboran en el periódico, por mejorarlo, y es mucho lo que han logrado. ADELANTE es un firme lazo que unifica a los sectores patrióticos de nuestro país en su lucha por alcanzar una vida mejor. Ahora que los grandes diarios cierran sus puertas a las ideas progresistas, ADELANTE es refugio seguro para esas ideas. ADELANTE es tribuna libre para denunciar los ataques a nuestra independencia política y económica. En sus páginas encontramos siempre el estudio cuidadoso de los acontecimientos políticos nacionales e internacionales, y la noticia cierta sobre las luchas que mantienen todos los pueblos del mundo por la paz, la democracia y el socialismo.

Me alegra mucho que se haya emprendido esta campaña. Creo que no debe quedarse un solo amigo, un solo lector, del periódico, sin colaborar. Por lo que a mí se refiere, lo haré con mucho gusto.